

Résumé Télégraphique

CANADA

Un incendie s'est déclaré hier soir dans une bâtisse de la rue Cul-de-sac, à Québec. Le feu a pu être maîtrisé au bout d'une couple d'heures, et ses ravages ont été circonscrits presque absolument à l'endroit où il a originé.

Dans le Nord-Ouest le froid a atteint une intensité presque inconnue jusqu'ici.

La police du village St Gabriel, Montréal, a arrêté samedi après-midi une jeune fille du nom de Brown, sous l'accusation d'avoir voulu poignarder sa mère et sa sœur.

Vingt-et-un citoyens de Toronto ont comparu devant le magistrat de police hier matin pour avoir laissé dans leurs résidences le robinet de l'aqueduc ouvert afin d'empêcher leur eau de geler. Seize ont été condamnés, à \$1 d'amende et les frais, et un autre à \$20 et les frais pour avoir refusé l'entrée de sa maison à l'inspecteur. Les autres ont été acquittés.

La rumeur allant à dire que des dynamitards se trouvent actuellement à Québec n'est pas fondée. Cette histoire a été occasionnée par l'arrivée dans la ville de trois individus qui, n'ayant pas le sou, furent obligés de passer la nuit à la belle étoile et allèrent se promener dans les environs de la citadelle, sans songer que cela devait leur faire passer pour des agents de machines infernales.

Un bref de Quo Warranto a été obtenu hier, à Osgoode Hall, Toronto, pour faire annuler l'élection de Henry Duncan, préfet du comté de York, pour corruption aux dernières élections. Le candidat défait, M. Wilson, réclame le siège.

On continue à Québec et dans les centres environnants, à s'agiter pour obtenir le terminus du Pacifique Canadien. Une déléguation vient d'être nommée pour faire de nouvelles représentations au gouvernement à ce sujet.

ETATS-UNIS

On dit que le lac Michigan est entièrement couvert de glace.

La ville de Wickford, R. L., a été visitée hier par un incendie qui a causé \$20,000 de dommages.

La navigation a été suspendue dans la partie sud du Mississippi, à cause de la glace qui couvre le fleuve.

Il y a eu une forte tempête de neige lundi et hier dans tout l'Iowa, et tous les trains de chemins de fer ont subi des retards considérables.

Les citoyens d'Arcata, Californie, après avoir chassé les Chinois de la ville, ont tenu une assemblée et adopté une résolution par laquelle ils s'engagent à recourir à tous les moyens légaux pour empêcher les Chinois de s'établir à Arcata.

EUROPE

Le gouvernement anglais demandera dix millions et demi de louis pour l'expédition de Suakim.

La santé de la reine Victoria ne s'est pas améliorée et ses médecins lui ont prescrit un repos complet.

La chambre des députés, en France, a décidé par 364 voix contre 136 de discuter les articles du tarif concernant les droits sur les blés.

Francis A. Drexil, le plus âgé des deux frères qui sont à la tête de la fameuse maison de banque Drexil, de Philadelphie, New-York et Paris, est mort hier après-midi, subitement à l'âge de 61 ans.

LE MONDE ET LA VILLE

20 lbs Cassonade Blanche \$1.00  
15 de Sucre Granulé \$1.00  
Une magnifique lampe valant \$2.50 pour \$1.00

Oscar McDONELL

EPICERIES, PROVISIONS, VERRERIES, VAISSELLE  
101 RUE RIDEAU.

La grande démonstration des divers clubs de sport de la ville, qui doit avoir lieu vendredi soir, est sous le patronage de Sir Hector Langevin et de l'honorable M. Caron. Le programme est attrayant et l'on se prévient que cette fête sera la plus belle qui ait été vue à Ottawa depuis longtemps.

Un premier journal français vient de se fonder à Hanoi sous le titre L'avenir du Tonkin.

Le Pape Léon XIII a refusé une audience au fameux agitateur irlandais, Michael Davitt.

Les Français ont eu paraît-il, trente soldats tués et vingt-deux blessés à la bataille de Langson.

On vient de découvrir un complot qui avait pour but de faire sauter le Palais Fédéral en Suisse.

On va publier à Pâques une version révisée de l'Ancien Testament en Angleterre.

Le général Wolsely a résolu de rester à Korti avec 1500 hommes jusqu'à ce que le général Wood fasse connaître quelle est la situation à Metemneh.

L'état du général Stewart empire chaque jour et l'on croit qu'il ne pourra survivre à ses blessures.

La police et les autres témoins de la couronne dans la cause Cunningham le dynamiste, à Londres, ont reçu des lettres les menaçant de mort s'ils persistent à donner leurs témoignages.

LES FAITS DU JOUR

La Gazette de Montréal a publié un long et élogieux article relativement à la dernière conférence de M. Rameau sur le Canada français.

Une nouvelle machine qui fabrique 2,000 épingles par minute, vient d'être inventée. Quatre personnes suffisent pour faire fonctionner ce mécanisme extraordinaire.

Le Courrier annonce l'arrivée à St. Hyacinthe de M. Sylva Clapin dont nous avons signalé le départ de France il y a quelques jours.

La législature de la Colombie anglaise est saisie d'un bill très rigoureux contre l'immigration chinoise. Décidément, les fils du Ciel Empire ne sont pas en vogue chez nos voisins de là-bas.

On parle de la prochaine apparition d'un nouveau journal. Il serait publié à Nicolet, et M. Wilfred Camirand, avocat, en serait le directeur. Le journalisme prend de l'importance et de l'extension de jour en jour dans notre pays, et pourvu qu'on n'en arrive pas bien tôt à posséder autant de journaux que de lecteurs, tout sera bien.

La dernière tempête de neige a dépendu absolument de la volonté d'Éole, s'il faut en croire les apparences. Pas un mortel n'a voulu encore, en effet, en réclamer la paternité. Commercerait-on, par hasard à trouver le métier en nuyant?

Les autorités anglaises ont résolu, paraît-il, de décliner les offres de service militaire qui leur ont été faites par les colonies. Elles allèguent que le délai nécessaire pour le transport des troupes en Egypte empêcherait ces secours d'être efficaces et de servir la cause de Wolsely, dont l'action doit nécessairement aujourd'hui être immédiate.

Nous traduisons du Canadian American: "M. Pierre Garon, représentant John E. Ennis à Chicago, y contrôlé le commerce de poisson de cette ville. M. Garon est un canadien-français très actif et un homme d'affaires."

M. Garon, dont il est question sur ce journal, demeure à Ri-nouski, ces années dernières.

La nomination des candidats à la charge de maire de Montréal a eu lieu hier. M. Beaudry se présente de nouveau et battra facilement M. Beaupré, de la Patrie, dont la candidature n'est qu'un ballon d'essai.

Les Chambres à pied du Gouverneur-général commenceront leurs exercices annuels le 1er du mois prochain.

Le comité en charge de la propriété publique a résolu de diminuer les dépenses d'entretien du parc Lansdowne l'été prochain.

La rue Wellington était visité, de bonne heure hier matin, par deux jeunes mendiants, âgés respectivement de 8 et 10 ans. S'il est un spectacle pitoyable, c'est celui-ci, et la police devrait toujours éclaircir ces faits là. Asees souvent, en effet, ils proviennent de la paresse, de l'ivrognerie ou d'un autre vice de parents sans cœur, qui forcent ces pauvres petits êtres à aller mendier, et d'autres fois, ils sont l'œuvre de la perversité précoce des enfants eux-mêmes. Dans tous les cas, par exemple, il y a un principe d'ordre public et de charité chrétienne en jeu, et on devrait taper sur les coupables.

La nouvelle ligne, reliant le Co-teau Landing à Rouse's Point et mettant la Canada Atlantique en relation avec les chemins de fer des Etats-Unis, a été inaugurée hier.

Les trottoirs sont encore encombrés de neige en plusieurs quartiers; mais, l'on travaille bravement à les déblayer, et nous espérons bien que la police verra à ce qu'il n'y ait pas de retardataires.

Deux salles de récréation ont été préparées dans la nouvelle aile du Collège d'Ottawa pour remplacer celles que le feu a détruites dernièrement. L'une de ces salles servira pour les jeunes élèves et l'autre pour ceux des classes supérieures.

La Compagnie de Navigation de la rivière Ottawa a décidé, à sa dernière assemblée annuelle, d'ordonner la construction d'un nouveau bateau à vapeur blindé en acier. Il devra être prêt pour l'ouverture de la navigation, en 1886.

Une assemblée du Comité général de régie de la Société St. Jean Baptiste d'Ottawa est convoquée pour jeudi soir, à l'Institut Canadien, afin d'aviser à l'organisation de la fête nationale du 24 juin prochain. Tous sont priés de s'y trouver.

Il y avait grand bal à l'hôtel La-pointe, sur le chemin de Montréal, lundi soir. L'orchestre du prof. Duquette a fait les frais de la musique et on a joyeusement dansé. La fête a été couronnée par un plantureux festin.

La tempête de neige de lundi et d'hier a occasionné des retards considérables dans le service des trains de l'Atlantique et du Pacifique. La malice de Montréal, par exemple, qui aurait dû arriver à Ottawa hier midi, n'a été distribuée que fort tard dans la matinée, aujourd'hui.

Nous sommes heureux d'apprendre que la musique de Ste Anne a déjà pris des mesures pour réparer la perte considérable qu'elle a soufferte, dans la récente conflagration du gymnase du Collège d'Ottawa. Elle vient d'ouvrir un fonds de secours parmi ses amis, et Sir Hector Langevin a généreusement, pour sa part, souscrit \$25 00 en faveur de ce brave corps de musiciens.

On parle de la fondation d'une nouvelle musique. Plusieurs jeunes artistes-amateurs de la basse-ville se sont même réunis dernièrement dans ce but, et ont décidé que la nouvelle fanfare portera le nom de "Bande Indépendante de la Cité." C'est cela: qu'on fasse régner l'harmonie en tous lieux, et tout sera pour le mieux dans le moins mauvais des mondes possibles.

C'est aujourd'hui le Mercredi des Cendres, premier jour du carême. Les cérémonies qui ont eu lieu ce matin dans les divers temples catholiques de la ville ont été suivies par un grand nombre de fidèles, qui ont voulu aller entendre la leçon d'humilité chrétienne et l'invitation à la pénitence que l'Eglise adresse à ses enfants, en leur rappelant qu'ils sont poussière et qu'ils retourneront en poussière.

Il y avait salle comble à l'Opéra, hier soir, pour entendre Mark Twain et G. W. Cabl', les deux célèbres écrivains humoristes américains. La recette a été belle, et beaucoup en sont encore à se demander ce qui a été dit durant la séance. L'auditoire prétend, cependant avoir eu du plaisir pour tout l'argent qu'il a laissé à la porte; ce qui prouve que la vie est une assez drôle de chose après tout et que le genre humoristique a un beau champ à exploiter dans le monde.

On se plaint généralement du mauvais état des rues de notre ville, et pourtant, la renommée veut qu'elles soient de véritables Champs Élysées auprès de celles d'Hanfax. C'est le juge Henry qui nous apprend cela du haut du Banc. Il a été témoin là-bas, paraît-il, que des gens ont été gravement malades pour s'être trop fait cahoter dans les rues. Cela nous enlance assurément. Aussi, consolons-nous, si le malheur d'autrui peut apporter un adoucissement à nos propres maux.

La rue Wellington était visité, de bonne heure hier matin, par deux jeunes mendiants, âgés respectivement de 8 et 10 ans. S'il est un spectacle pitoyable, c'est celui-ci, et la police devrait toujours éclaircir ces faits là. Asees souvent, en effet, ils proviennent de la paresse, de l'ivrognerie ou d'un autre vice de parents sans cœur, qui forcent ces pauvres petits êtres à aller mendier, et d'autres fois, ils sont l'œuvre de la perversité précoce des enfants eux-mêmes. Dans tous les cas, par exemple, il y a un principe d'ordre public et de charité chrétienne en jeu, et on devrait taper sur les coupables.

DEMANDE

Un bon bijoutier, s'adresser au No 459, rue Sussex, Ottawa, Ottawa, 18 février, 1885.

GRANDE SOIREE

Dramatique et Musicale  
Donnée sous le patronage de Son Honneur Frank McDougall, Maire d'Ottawa.

DIMANCHE,

Le 22 Février, 1885

AU MUSÉE ROYAL

Par un groupe d'artistes de Montréal, assisté par les principaux amateurs d'Ottawa, et soutenus par l'orchestre du professeur Duquette, de cette ville.

JEAN LOUIS ET JEAN PIERRE

Opérette à deux personnages.

Une MINUTE TROP TARD

Grande opérette en trois personnages.

CHICOT,

Comédie à trois personnages.

Les portes seront ouvertes à 7 hrs, et le spectacle commencera à 8 heures précises.

PRIX D'ADMISSION:

Siège d'Orchestre.....50 cents  
Parterre et Balcon.....25 cent's  
Galleries.....1 cent's

LA VALERIA

Montréal, 29 janvier 1884.

Monsieur C. D. Giroux, pharmacien, 601 rue Notre-Dame (ouest), Montréal.

Monsieur,

Je perdais mes cheveux abondamment depuis six mois; rien ne semblait pouvoir en arrêter la chute, car j'avais essayé les unes après les autres toutes les opérations sans obtenir le moindre bon résultat. J'étais aussi chauve qu'on peut le devenir en aussi peu de temps.

Sur votre recommandation j'essayai la VALERIA; la première boîte a arrêté complètement la chute; à la seconde, mes cheveux ont commencé à repousser et après en avoir usé trois boîtes, j'avais une chevelure aussi forte qu'au premier jour. C'est un plaisir pour moi de pouvoir vous dire, sur cette faible marque de reconnaissance, et je conseil à tous ceux qui auraient le malheur de perdre leurs cheveux de se servir de la VALERIA.

AUBERT LAROSE,

No 624, rue Notre-Dame ouest, Montréal.

Ottawa, 15 mars 1884

Je certifie que depuis deux ans mes cheveux tombaient beaucoup et après que j'eusse fait usage de la pommade VALERIA, trois fois, mes cheveux ont cessé de tomber.

L. BÉLANGER,

Photographe,

Saint-Thomas d'Alfred, Comté de Prescott.

Je, soussigné, certifie que la pommade Valeria a fait pousser des cheveux sur ma tête chauve à l'âge de quarante-trois ans. Elle est très recommandable.

ARTHUR CHOLETTE,

Cultivateur.

St-Thomas d'Alfred, 19 janvier 1883

Je certifie que la Valeria m'a été très utile en arrêtant la chute de mes cheveux, en faisant pousser sur la partie chauve des cheveux assez longs ma s clairs. Je dois faire observer que j'ai employé qu'une boîte de la Valeria. Je suis âgé de soixante-quatre ans.

F. X. BOUVER,

Envente chez tous les pharmaciens.

En gros par M. HARVEY, boîte 111 P. O., Montréal.

CHAS DESJARDINS

No. 40 RUE SPARK OTTAWA.

AGENT D'ASSURANCE

sur la VIE et contre le FEU,

Cité et District d'Ottawa

COMPAGNIES REPRÉSENTÉES:

La Citizens, DE MONTREAL,

La Northern, Co. ANGLAISE,

La Caledonian, do

La Phoenix, do

Capital et Actif Réunis

au delà de

\$40,000,000

ASSURANCES SOLICITÉES.

AGENT FINANCIER de

PLACEMENTS et COURTIER.

ACTIONS de Banques et de Compagnies

incorporées, achetées et vendues pour

argent et sur marge.

EMPRUNTS négociés pour particuliers,

Corporations Municipales et Scolaires, Fabriques et Eglises à des conditions très

avantageuses. Taux d'intérêt réduits:

ARGENT placé sur garanties de première

classe.

LES capitalistes trouveront leur avan-

tage à correspondre av-

M. Chas Desjardins,

BUREAUX:

Edifice de l'hôtel Russell, rue

Sparks, Ottawa.

Marques de Commerce et Droits d'Auteur

enregistrés.

1er déc. lan

A. & S. NORDHEIMER, TORONTO, MONTREAL, OTTAWA. IMPORTATEURS DE Steinway & Sons, Boston. HAINES BROS., N.Y. GABLER BROS., N.Y. CHICKERING & Sons, New York. LES PLUS CELEBRES PIANOS ET ORGUES DU MONDE. CONDITIONS LIBÉRALES.

ALPHONSE JULIEN. Entrepreneur de Pompes Funèbres. 263 Rue DALHOUSIE, Ottawa. Ci-devant occupé par M. Jos. Sénécal.

M. ALPHONSE JULIEN, bien connu à Ottawa, désire annoncer au public d'Ottawa et de ses environs qu'il a ouvert un magasin de pompes funèbres. Toute commande qu'on voudra bien lui confier sera exécutée avec promptitude et soin. Prix très modérés. On peut s'adresser la nuit comme le jour. Deux MAGNIFIQUES CORBILLARDS sont à la disposition du public. Ornaments et décorations de chambres funéraires fournis sur demande. ALPHONSE JULIEN, propriétaire.

Grande Vente à Sacrifice DE PORCELAINES, VAISSELLE ET VERRERIE. Tout doit être vendu au prix courant afin de faire place pour les nouvelles marchandises d'automne qui nous viennent d'Europe. C. S. SHAW & Cie., Importateurs directs. Ottawa, 21 Janvier 1884.

Hotel du Canada. Mr. ALEXIS RENAUD, ci-devant associé de M. E. S. Lauzon, informe le public en général qu'il vient de reprendre son ancien poste, au Nos. 56, 55 et 60 rue Murray. Le public voyageur trouvera toujours à cet hôtel une pension de première classe. M. Renaud étant entièrement en rapport avec les marchands de bois et les contracteurs de chemin de fer, les hommes de chantiers trouveront toujours chez lui à s'engager au prix le plus élevé. A. RENAUD, propriétaire, No 56, 55 et 60 Rue Murray, 16 déc.

MAINTENANT PRET. Capots d'Ours, Capots de Loup-marlin, Capots de Mouton de Perse, Capots de Buffle, Capots de Bataon, Capots d'Astracan, Manteaux de drap doubles en pelletterie. R. J. DEVLIN.

POMMES POMME, POMMES. Charles Donald & Co., 79, RUE QUEEN, LONDRES, E. C. Seront heureux de correspondre avec les propriétaires de vergers, les marchands et les exportateurs de pommes du Canada, en vue du commerce d'automne et du printemps. MM. Donald & Co., donneront aussi les facilités accoutumées à leurs pratiques qui auraient besoin d'avances. 31 je liet 1884.

SEUL DEPOT A HULL POUR LA VENTE DU "CANADA" Chez M. Z. GROLEAU, Rue Principale. ETABLI EN 1869

MAGASIN GENERAL D'EPICERIES LIQUEURS PROVISIONS, GRAINS ET FARINES ETC., ETC. On trouvera au magasin du soussigné tous les articles d'épicerie, liqueurs et provisions. Les clients choisis, pour les familles, à des prix qui défient la compétition. Tout en remerciant mes nombreuses pratiques et le public en général du patronnage libéral qu'on me a accordé jusqu'à présent, j'ai été en méritant la continuation pour l'avenir par le choix et le bon marché de mes marchandises. Une visite est sollicitée. Toute marchandise portée à domicile. Alfred L. PINARD.

ADMINISTRATION. "LE CANADA", QUOTIDIEN, Le seul journal français à Ottawa. Abonnement, \$2.00 par année. "LE COURRIER DE HULL", HEBDOMADAIRE, Renfermant les matières de l'édition Quotidienne. Abonnement, \$1 par année seulement. Les deux éditions payables à l'avance.

AVIS. Avis est par le présent donné qu'après la publication de cet avis pendant quatre semaines consécutives, un règlement sera soumis au Conseil de Ville d'Ottawa pour la fermeture de cette partie de la rue Waller, autrefois rue Ottawa, à l'ouest de la rue Nicholas, et située entre le côté ouest de la rue Nicholas et la réserve du gouvernement, et pour autoriser la vente et l'octroi du terrain compris dans les limites de la dite partie de la rue Waller ainsi fermée. W. P. LEIT, Greffier de la cité. Ottawa, 12 Nov. 1884.

HÉMORRHOÏDES—HANNUM'S BENATINE, LE SEUL REMÈDE. BUREAU PRINCIPAL, 101 RUE SPARKS, OTTAWA.